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Cubzacaises, Cubzacais

2014 vient de s’achever, vous nous avez manifesté votre soutien, soyez 

assurés que nous sommes les uns et les autres, les élus d’une même 

commune, sans exclusion. C’est à ce titre, que je vous présente tous mes 

vœux de santé, bonheur et prospérité pour cette nouvelle année.

Les premiers jours de 2015 ont été marqués par des attentats horribles 

qui ne doivent pas nous faire oublier que nos démocraties modernes 

sont des cibles pour tous ces fanatiques exacerbés par la haine des 

autres. Soyons vigilants ! Nous devons préserver nos libertés de penser, 

d’écrire de paroles ou de dessiner. Osons crier que cela suffit !

Dans un contexte financier tendu pour les collectivités territoriales, 

l’équipe municipale toujours à l’écoute des besoins des Cubzacais, 

s’adaptera du mieux possible. Elle travaillera à maintenir une gestion 

municipale saine et rigoureuse, mais aussi à maintenir des objectifs 

ambitieux.

Cubzac continue son développement démographique et économique.

Nous sommes 2 285 habitants au 1er janvier de cette année. Que 

les nouveaux Cubzacais qui ont choisi de vivre à Cubzac soient les 

bienvenus !

Un nouveau commerce s’est installé ainsi qu’un cabinet médical avec 

médecin et infirmiers. Les TAP (temps d’activité périscolaire) ont été mis 

en place, l’agence postale communale est ouverte depuis le mois de 

novembre. Les chaudières de la salle municipale et de l’école ont été 

remplacées car arrivées en fin de vie. Les travaux d’aménagement du 

ponton nous permettent d’ouvrir la commune sur le tourisme fluvial 

qui connaît un fort développement en Gironde.

Je sais que le chantier de la LGV a été porteur de nuisances importantes 

pour nos concitoyens. Il arrive dans une autre phase qui est celle de la 

pose des rails. 2015 verra aussi le début de la procédure des travaux 

pour le pont Eiffel. Grâce à la volonté et à l’engagement financier du 

Conseil général de la Gironde,  la pérennité de cet ouvrage est assurée.

Soyez assurés que tous les élus sont animés de la même volonté qui se 

traduit au quotidien par un investissement important sur la commune 

ou auprès des divers syndicats, ou de la Communauté des Communes 

et du Pays de la Haute Gironde.

Le maire, Alain TABONE
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4|  actualité

SEPTEMBRE
â Vendredi 05
Amicale Laïque
Assemblée générale
9h00 Salle municipale

Dimanche 07
Pêcheurs et plaisanciers
Repas
Salle du port

Samedi 13
et Dimanche 14
Pétanque Cubzacaise
Grand prix de Cubzac

Mercredi 17
Amicale Laïque
Inscriptions
16h00/18h00 Salle municipale

Jeudi 18
Parents d’élèves
Assemblée générale
20h30 Salle du port

OCTOBRE
Dimanche 05
Parents d’élèves
Journée animation
Salle municipale

Dimanche 12
Joyeux Cubzac
LOTO
15h00 Salle municipale

Vendredi 17
Comité des fêtes
Assemblée générale
18h00 Salle du port

Dimanche 19
Country - Bal
14h30 Salle municipale

Samedi 25
FNACA - Repas
Salle municipale

Dimanche 26
ACCA - LOTO
15h00 Salle municipale

NOVEMBRE
Dimanche 09
Municipalité Expo
Salle municipale

Vendredi 14
Pétanque Cubzacaise
Assemblée générale
18h30 Petite salle municipale

Samedi 15
Football Club - LOTO
20h00 Salle municipale

Dimanche 23
Joyeux Cubzac - Repas
12h00 Salle municipale

DECEMBRE
Dimanche 07
Joyeux Cubzac - LOTO
15h00 Salle municipale

Samedi 14
Amicale laïque
Concert de noël
20h00 Eglise de Cubzac

Vendredi 12
OMSSCA 
Noël Cubzacais
Salle municipale
Place de la mairie

Samedi 1
Marché de Noël
 
Dimache 14
Marché de Noël

Jeudi 18
Ecole
Marché de Noël
18h00 Salle municipale

Samedi 21
Municipalité
Noël du personnel
Salle municipale

Dimanche 28
ACCA - LOTO
15h00 Salle municipale

JANVIER
Dimanche 04
Amicale laïque - LOTO
15h00 Salle municipale

Jeudi 08
FNACA - Repas
Salle du port

Vendredi 09
Municipalité - Vœux du Maire
18h30 Salle municipale

Dimanche 11
Municipalité - Repas des Ainés
12h00 Salle municipale

Vendredi 16
Amicale Laïque - Vœux
19h00 Salle du port

Dimanche 18
Cubzac Country - Bal
14h30 Salle municipale

Mercredi 21
Joyeux Cubzac
Conseil d’administration
14h00 Petite salle municipale

Vendredi 23
Shukokaï - Vœux

Dimanche 25
Pétanque Cubzacaise - LOTO
15h00 Salle municipale

FEVRIER
Dimanche 01
Joyeux Cubzac - LOTO
15h00 Salle municipale

Vendredi 07
Football Club - LOTO
20h00 Salle municipale

Dimanche 08
Pétanque Cubzacaise - LOTO 
15h00 Salle municipale

Samedi 14
Joyeux Cubzac - Repas
Salle du port

Samedi 28
Pétanque Cubzacaise
Repas concours
Salle municipale
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â Education civique en live !
« Faut-il un diplôme 
pour être maire ? » 
« Qui vous remplace 
quand vous êtes 
malade ? » « Vou-
liez-vous être maire 
quand vous étiez pe-
tit  ? » « Réglez-vous 
tous les problèmes 
de la ville ? »
Les questions des élèves de CE1 et CE2 reçus en mairie par Alain 
Tabone, le 13 janvier dernier, étaient nombreuses, pertinentes et 
directes ! Préparée à l’école, cette visite était l’occasion pour les en-
fants de mieux connaître leur commune et son fonctionnement.

â En mars, on vote pour élire nos 
représentants au Département !
Les 22 et 29 mars prochains, les Français sont appelés aux urnes 
pour élire leurs représentants et représentantes au département.
-> Un mode de scrutin inédit : le scrutin binominal majoritaire 
paritaire à deux tours. Concrètement, parité oblige, les électeurs 
ne voteront plus pour un candidat mais pour un binôme 
mixte, un homme et une femme dans chaque canton, stricte-
ment égaux en voix et en compétences.
Pour maintenir le nombre d’élus, le nombre des cantons a été 
divisé par deux. Ainsi, la Gironde qui comptait 63 cantons n’en 
compte plus que … 33 ! Le "Nord Gironde", notre nouveau can-
ton, résulte de la fusion du canton de Saint-André avec celui de 
Saint-Savin, auxquels s'ajoutent aussi 2 communes du Fronsadais.

En Gironde, aujourd’hui : 
• 12 femmes sur 63 conseillers généraux 
• 5 femmes sur 14 vice-présidents

Question de vocabulaire …
A compter de 2015, le ou la conseiller(ère) général(e) deviendra 
conseiller(ère) départemental(e) puisqu’ils siègent au Départe-
ment… et les élections pour élire ces conseillers s’appelleront assez 
naturellement élections départementales plutôt que cantonales. 

â Refonte du site Internet 
Il a gardé ses couleurs et ses nombreuses photos, mais il a 
gagné en clarté pour l’utilisateur. Organisé par rubriques, 
enrichi d’informations pratiques – on y trouve désor-
mais le compte-rendu des conseils municipaux –, le site 
Internet de Cubzac a fait pages neuves ! « Nous l’avons 
voulu plus aéré, plus lisible et rajeuni, expliquent Gérard 
Bagnaud et Sylvie Aman. Il a été réalisé en interne, par la 
commission communication et information qui s’occupe 
aussi des mises à jour. »
-> www.mairie-cubzaclesponts.com

Infos en bref...

â Fruits et légumes frais en centre bourg
Nul doute que les Cubzacais prendront vite l’habitude 
après avoir acheté leur pain, de profiter des fruits et lé-
gumes frais (et poulet rôti le dimanche matin) vendus 
sous le même toit que la boulangerie, côté parking. Dans 
un local entièrement refait, Monsieur et Madame Mellouki 
vous accueillent tous les jours sauf le lundi.
Tél. 06 58 11 66 68

â Bienvenue !
Un nouveau médecin et deux infirmiers 
rue de Paris

C’est avec un grand plaisir que les élus (et les Cubzacais !) 
ont accueilli l’arrivée d’un nouveau médecin, le docteur 
Floran Mutéanu, et de deux infirmiers associés, Karine La-
vandier et Théo Guillaume, tous installés en plein centre 
bourg. En les recevant à la Mairie, Alain Tabone, s'est féli-
cité de la venue à Cubzac de ces professionnels de santé 
grâce en grande partie au pharmacien Monsieur Martinez 
qui a travaillé avec la municipalité pour faciliter leur ins-
tallation. « Depuis le départ en retraite du docteur Miquel, 
nous n'avions plus qu'un seul médecin et nous n'avions pas 
de cabinet infirmier, soulignait le Maire. Ces arrivées étaient 
nécessaires pour une commune de plus de 2 200 habitants. » 

Début janvier, le Mairie et son conseil Municipal présentaient leurs 
voeux aux Cubzacais.
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Du théâtre pour oser parler du cancer
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Quand le plaisir de la cuisine vient en 
appui de l’aide alimentaire

Plus que jamais mobilisés dans la solidarité alimentaire, les 
membres du CCAS étaient présents aux côtés de la banque 
alimentaire de Bordeaux lors de la grande collecte du 29 
novembre 2014. Mais au-delà de l’aide alimentaire hebdo-
madaire apportée aux familles de Cubzac, le CCAS souhaite 
aussi travailler à une réflexion plus large autour de l’alimen-
tation. Pour lutter contre le gaspillage et pour favoriser un 
bon équilibre alimentaire, l’équipe du CCAS est ainsi en 
train de fabriquer des fiches de cuisine, décomposant en 
photos, les différentes étapes d’une recette. « Il s’agit d’ap-
prendre à cuisiner certains légumes de saison ou d’accom-

moder des restes, explique Sabyne Denoyel. Nous aimerions bien aussi faire venir 
le camion cuisine de la banque alimentaire pour un atelier convivial. »

â Une difficulté ?
Une question ? 

Monter un dossier pour faire recon-
naître un handicap, aplanir des dif-
ficultés administratives, demander 
une aide alimentaire ou négocier 
un échelonnement de paiement, le 
CCAS est ouvert à tous les Cubza-
cais qui rencontrent une difficulté. 
En toute confidentialité.

Tel : 05 57 43 02 11
E-mail : mairie.cubzac@wanadoo.fr

Pour sensibiliser à la prévention contre le cancer du sein, dans le cadre de 
la campagne nationale "Octobre rose", le CCAS de Cubzac avait choisi, le 
18 octobre dernier, de donner la parole à Malorie Bazin, une comédienne 
bordelaise touchée de près par la maladie. S’adressant au grand public avec 
une pièce de théâtre, Tu vis encore, celle-ci a choisi de parler du cancer « 
simplement, sans tabou » après avoir passé un mois en immersion dans le 
service d’oncologie de la clinique Tivoli. 
Une approche pertinente puisqu’après la pièce à laquelle ont assisté près de 
120 personnes, nombreux sont les spectateurs qui sont restés pour discuter 
avec les comédiennes. 

> Pourquoi Octobre rose ?
Une femme sur huit risque de développer un cancer du sein et chaque an-
née, le dépistage précoce permet de sauver des milliers de vies. La cam-
pagne vise à convaincre les femmes du rôle primordial du dépistage précoce et à faire progresser la recherche.

Début janvier, de nombreux Cubzacais ont répondu à l’invitation du CCAS pour le traditionnel et toujours convivial repas des aînés.
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6h30
Le ballet des balais commence 
dans les écoles avant l’arrivée des 
enfants. Sous la houlette de Virgi-
nie Mauboussin, 7 personnes sont 
en charge du ménage et de l’en-
tretien des bâtiments publics de 
Cubzac, dans les écoles mais aussi 
à la Mairie, à l’agence postale, à la 
bibliothèque, à la salle des fêtes, 
dans les vestiaires sportifs et les 
toilettes publiques.

les services  |7

Une journée
au service de la commune et de ses habitants
Ils sont à votre service dans les rues, dans les écoles, à la mairie, sur les terrains de sport ou sur les routes 
de la commune, tous les jours de l’année. Vous les croisez, mais les connaissez-vous bien ? Savez-vous que 
l’éventail des services qu’ils vous rendent au quotidien est très large ? Voyez plutôt !

Animations enchantées à la garderie
Depuis la rentrée, à la demande de la commission "école",  toute l’équipe 
du périscolaire travaille sur un même thème qui est, pour cette année, 
le monde féérique. Après un automne à la mode des sorciers et la fabri-
cation de baguettes magiques ou d’arbres d’Harry Potter, les enfants 
découvrent, depuis quelques semaines, la forêt enchantée des lutins…

Les recommandations du plan Nutrition 
Santé pour des menus adaptés aux 
besoins nutritionnels des enfants :
• proposer quatre ou cinq plats à chaque déjeuner, dont né-

cessairement un plat principal comprenant une garniture 
et un produit laitier

• respecter les exigences minimales de variété des plats 
servis

• mettre à disposition des portions de taille adaptée
• définir les règles pour le service de l’eau, du pain, du sel 

et des sauces

8h00
Dans la cuisine de l’école, Véronique Bourinet allume sa 
radio et se met au travail : « Tous les repas sont prépa-
rés ici, souligne-t-elle. Du fait maison ! Et dans la mesure 
du possible, nous donnons la priorité aux approvisionne-
ments locaux : les fruits et les légumes viennent de l’épi-
cerie, la viande de la boucherie, le pain de la boulangerie. 
Quant aux menus, je fais une proposition à une commis-
sion composée d’élus et de parents. J’ai récemment suivi 
une formation nutrition/santé et j’établis le choix et la 
quantité des aliments en fonction du grammage néces-
saire à chaque enfant, de l’équilibre alimentaire, mais 
aussi en tenant compte de ce que les enfants aiment ou 
n’aiment pas. »

7h00

Mylène Bastard ouvre l’accueil périscolaire et accueille en dou-
ceur les premiers enfants. Depuis le mois d’août, elle a été recru-
tée comme responsable de l’accueil périscolaire et coordinatrice 
des TAP (temps d’accueil périscolaire). « Avant, j’exerçais les mêmes 
fonctions plus de l’animation à la CDC de Saint-Savin, explique-t-elle. 
Ma mission aujourd’hui : prendre en charge les enfants le matin de 7h 
à 8h34, puis le soir, après l’école ou après les TAP jusqu’à 19h. A par-
tir de janvier, j’animerai aussi un TAP. Le reste du temps, à la mairie, je 
prépare les plannings, les activités, je pointe les enfants présents à la 
cantine ou à l’accueil, je passe les commandes pour le périscolaire,… ».
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10h00
A l’accueil de la Mairie depuis 8h30, Isabelle Barrière – 
arrivée à 18 ans, elle fête, cette année, ses 30 ans de bons 
et loyaux services ! –  et Francine Grolhier ont la réponse à 
la plupart des petites et grandes questions des Cubzacais : 
déclarer une naissance ou un décès, déposer un permis 
de construire, connaître l’heure de la collecte des ordures, 
payer la cantine, demander une carte grise, elles sont les 
premières interlocutrices des habitants, de visu ou au 
téléphone. La voix et le sourire de la ville !

12h00
Coup de feu en cuisine, le service bat son plein dans le réfectoire de l’école. Avec 3 ser-
vices en décalé, il faut maintenir les plats en température, servir et desservir 3 vagues 
de près de 80 enfants, en un temps très court. Les derniers convives envolés vers la cour 
de récréation, vient, pour les unes, l’heure de la plonge et du nettoyage de la cuisine et 
du réfectoire ; pour les autres, il s’agit d’encadrer les enfants jusqu’à la reprise de l’école.

-> 230 repas sont préparés et 
servis chaque jour à l’école de 
Cubzac

-> 7 personnes travaillent à 
la restauration scolaire

13h45
C’est l’heure de la sieste pour 
les tout-petits et c’est Florence 
Palacin qui veille sur leur som-
meil. Depuis 28 ans, elle est 
l’ATSEM des petites sections. 
« J’adore les petits pour leur spontanéité, avoue-
t-elle. Je suis toute la journée avec eux. A l’accueil 
périscolaire quand ils arrivent, en classe quand 
j’aide l’enseignante mais aussi en salle d’hygiène, 
à la sieste et à la cantine. Un peu une 2ème maman, 
au moins le temps que les enfants prennent leurs 
repères. » La journée commence toujours par des 
câlins et quelques échanges de nouvelles avec 
les parents : il a bien dormi ? Bien mangé ? « Je 
donne aussi quelques petits conseils, je connais 
bien certains parents, je les ai eus à l’école quand 
ils étaient petits ! » Puis la journée démarre : pré-
paration des activités, sport, récré, les toilettes, 
les mains, les manteaux et chaussures à enfiler, 
le repas, la gestion des doudous pour la sieste, 
le lever, les toilettes, les mains, les manteaux et 
chaussures à enfiler, la récré, l’heure des parents, 
le ménage, … « Je ne vois pas le temps passer ! 
C’est un métier intense et passionnant. »
En 28 ans, Florence Palacin a vu l’école se trans-
former : « Nous avions 20 enfants à la cantine 
quand je suis arrivée ! Nous avons vécu la hausse 
des effectifs ! Et d’autant plus apprécié la nouvelle 
école, plus spacieuse et plus fonctionnelle ! »

15h30

Valérie Corsan peine parfois à raccrocher son téléphone ! Une pièce à 
commander pour un tracteur, le remplacement d’un agent malade, une 
facture fournisseur à valider, pour elle, la journée type n’existe pas ! Se-
crétaire générale de la Mairie, elle supervise les services et fait l’interface 
entre les élus et le personnel. Responsable des finances, elle prépare 
et suit le budget, les marchés publics, les demandes de subvention, les 
comptes administratifs et valide les paiements. Elle est, enfin, respon-
sable des ressources humaines et gère les plannings des agents, aide au 
recrutement et à l’accès aux formations. 
« Avec la croissance de la commune, explique-t-elle, les services municipaux 
ont été organisés, les services et les fiches de poste ont été établis. Très à 
l’écoute du personnel, les élus sont soucieux de professionnaliser les équipes 
et de faire monter le personnel en compétence. A Cubzac, les agents sont très 
investis, toute la journée au service des habitants et de la commune, et ils 
sont toujours les premiers sur le pont en cas de coup dur. »
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17h00
Sur le port, dans les ateliers municipaux, l’équipe technique 
travaille au dispatching des missions données chaque se-
maine par les élus. « Ces missions sont très variées, indique 
Mickael Rost, responsable du service. L’installation des décora-
tions ou du marché de Noël, la peinture d’un local – c’est nous 
qui avons rénové l’agence postale –, les enrobés sur une route ou 
un trottoir, la pose de panneaux de signalisation ou de grilles, le 
montage d’un barnum ou d’une scène pour une association,… 
nous sommes tous spécialisés (espaces verts, électricité, pein-
ture), mais tous polyvalents. »
Pour le reste, l’entretien courant et la maintenance, le plan-
ning s’établit d’abord en fonction des saisons : nettoyage des 
espaces verts, entretien des bâtiments, l’hiver ; tonte, aération, 
arrosage des terrains de sport toutes les semaines en été ; dés-
herbage, fleurissement et fauchage des bords de routes au 
printemps ; soufflage des feuilles, curage des fossés, travaux 
dans les écoles à la Toussaint. « Et toute l’année, quelque que 
soit la saison, complète Mickael Rost, nous sommes en charge de 
la propreté de la ville (nettoyage des caniveaux, ramassage des 
papiers et des dépôts d’ordures sauvages, vidage des poubelles), 
de l’entretien des terrains de sport, de loisirs et des écoles, de l’état 
de la voirie communale, du fleurissement du centre-bourg ou du 
cimetière. Régulièrement, nous sommes formés à des pratiques 
professionnelles respectueuses de l’environnement, notamment 
en matière d’entretien des espaces verts. »

> 4 personnes au service technique

Les petits messages civiques du service technique 
> Merci aux propriétaires de tailler leurs haies
> Merci de rentrer les poubelles qui n’ont pas vocation à occuper 
les trottoirs en permanence
> Merci de ne pas stationner sur les bas-côtés des routes
> Merci de ne pas déposer vos déchets sur les chemins ou dans les 
fossés. La déchetterie est à votre disposition !

Le personnel communal en chiffres
• 23 personnes, 5 hommes et 18 femmes
• 15 agents titulaires, 2 contrats d’avenir, 6 contrats aidés
• Le personnel des écoles (cantine, accueil périscolaire) représente les 2/3 de 

l’effectif

Ce sont aussi des services municipaux
> A la bibliothèque, Monique Sanz reçoit le public, mais aussi les enfants des 
écoles et les assistantes maternelles.

> L’agence postale où Sylvie Quinaudon vous accueille tous les jours de la semaine.

17h15
Fin des TAP ! Depuis la rentrée de septembre, dans le cadre de la réforme des 
rythmes scolaires, les jeudis et vendredis, de 15h45 à 17h15, les enfants de primaire 
sont invités par les animateurs du périscolaire à participer à des TAP (temps d’acti-
vité périscolaires), des ateliers ludiques, sportifs ou culturels après la classe : décou-
verte du livre, travaux manuels, musique, jeux de société, hip-hop, arts plastiques, et 
bientôt vidéo, scrapbooking, éco-citoyenneté et multi-activités, autant d’occasions 
de découvrir de nouveaux univers …

19h00
La Mairie ferme ses portes au public (19h 
le lundi, 18h, du mardi au vendredi), l’ac-
cueil périscolaire vient de voir partir les 
derniers enfants, le ménage s’achève 
dans les écoles. Toute l’équipe des agents 
municipaux vous dit : « A demain ! »

Toute l'équipe technique avec Mickaël Rost
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L’agence postale communale a ouvert ses portes !

â Appartement à louer ! 
En plein centre bourg, le bâtiment qui abrite 
l’agence postale dispose aussi d’un logement 
qui vient d’être entièrement rénové par la 
Municipalité. Il sera très vite proposé à la 
location…

Infos pratiques 

> Les horaires d’ouverture
• Le lundi de 14h à 17h30
• Du mardi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h30 à 17h30
• Le samedi de 8h30 à 12h

> Les services de l’agence postale 
Les services postaux : 
• Tout affranchissement manuel (lettres et colis ordinaires)
• Vente de timbres
• Vente d'enveloppes et Prêt-à-Poster
• Dépôt des objets y compris recommandés
• Retrait de lettres et colis en instance hors Poste Restante
• Dépôt des procurations courrier

Services de proximité : contrat de réexpédition du cour-
rier, garde du courrier, abonnement mobilité et Prêt-à-Pos-
ter de réexpédition.

> Les services financiers
• Retrait d’espèces sur compte courant ou compte épargne 

(dans la limite de 350€ tous les 7 jours)
• Paiement de mandat cash

> Départ du courrier 
La levée du courrier se fait du lundi au samedi à 12h

â Au-delà du service postal, 
un point relais vers les services 
publics

Déjà propriétaire du local, la Munici-
palité y a engagé de gros travaux de 
rénovation  : « Nous voulions un espace 
agréable et convivial, souligne Gérard 
Bagnaud, 1er  adjoint au Maire. Des sols 
aux plafonds en passant par les pein-
tures, tout a été refait. L’agence a ouvert 
début novembre et les premiers retours 
des Cubzacais sont très bons ! D’ici peu, 
une tablette numérique sera aussi pro-
posée en libre-service. Elle permettra aux 
usagers de joindre directement et sans se 
déplacer les différents services publics. »

Depuis le 5 novembre, Cubzac a retrouvé sa Poste, ou plutôt, 
désormais, son agence postale communale puisque, pour sauver 
ce service public de proximité, la commune a repris le site et le 
personnel à sa charge.

Manifestations, pétitions, discussions, les élus s’y étaient engagés depuis plu-
sieurs années : les services de la Poste resteraient à Cubzac ! Aussi, quand la Poste 
a décidé de fermer le bureau de la commune, la négociation a repris pour la créa-
tion d’une agence postale communale. « Nous avons finalement passé une conven-
tion avec la Poste, explique le Maire, Alain Tabone, pour aboutir à cette mutation. La 
convention stipule que l’agence passe sous la tutelle de la mairie qui doit héberger 
l’activité et fournir le personnel. La Poste apporte de son côté une partie du salaire et 
la formation du personnel, le matériel nécessaire au fonctionnement de l’agence, le 
soutien logistique et l’encadrement technique. Ce contrat nous permet de pérenniser 
l’agence pour 18 ans. » 
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Inauguration
du nouveau 
ponton au port
Réalisées en quelques semaines par 
des entreprises locales, l’extension et 
la remise en état du ponton renforce 
l’attractivité touristique de la halte 
nautique.

Répondant à l'invitation de la Municipalité, plusieurs dizaines 
de personnes ont assisté à l'inauguration officielle de la halte 
nautique et du nouveau ponton, le 29 novembre dernier. L’oc-
casion pour le Maire, Alain Tabone, de rappeler que « depuis 
une vingtaine d'années, le port a été régulièrement embelli et 
aménagé par la municipalité avec l'installation d'une aire de jeux 
pour enfants et de tables de pique-nique, avec la création des ter-
rains de foot, de la cale à bateaux, de toilettes publiques, d'une 
halte camping-car et du city stade (installé par la Communau-
té de communes). En attendant, l’implantation d’un skate-park 
pour les jeunes, côté fleuve, dans le cadre du développement du 
tourisme fluvial dans l'estuaire, nous renforçons aujourd’hui la 
qualité de nos infrastructures d’accueil. »

Renforcer la qualité et la capacité de la 
halte nautique
Après la sécurisation de la passerelle, il y a 3 ans, un caisson surélevé pour permettre l’accostage des gros bateaux a, en effet, été 
installé, cet été. Cofinancé pour moitié par la communauté de communes, la Région et le Smiddest (syndicat mixte pour le dévelop-
pement durable de l’estuaire de la Gironde), il représente 19 mètres de ponton supplémentaire permettant d’accueillir des bateaux 
de croisière transportant jusqu’à 75 passagers. Il permet aussi de créer de nouvelles places pour les pêcheurs et les plaisanciers. 
Évolutif, le nouveau ponton pourra bénéficier d'aménagements supplémentaires dans l'avenir en fonction des besoins.

En bref
Dernières opérations d’urbanisme
Hormis sur un terrain privé de 1,5 hectare près du Basque, les grosses opérations foncières et immobilières de type lotissement sont terminées 
dans la commune. « Le PLU (plan local d’urbanisme) ne prévoit plus désormais que de petits programmes pour combler les "dents creuses" ou quelques 
lots à bâtir mais à la marge, indique Jean-Pierre Prat, adjoint à l’urba-
nisme. En centre bourg, des logements locatifs se créent après la réhabi-
litation de certains bâtiments. »

Voirie
Finition des voiries, en septembre, rue du Basque avec la création de 
trottoirs, de caniveaux, le déplacement des poteaux électriques et la 
remise à niveau de l’assainissement. 

Gare
Le terrain est désormais propriété de la Mairie ! L’extension du par-
king qui donne sur le quai de la gare et la matérialisation de nou-
velles places devraient donc être programmées très vite.  

Le ponton a été inauguré en présence du conseiller régional Bernard Bournazeau, 
du conseiller général Jacques Maugein, des élus de la communauté de communes 

et des membres du Conseil municipal de Cubzac.
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Point d’éTAPe

12|  à l’école

> A la recherche 
de nouveaux créneaux piscine
Avec la fermeture de la piscine d’Ambarès, tous les créneaux piscine dans les alentours sont 
complets. Comment apprendre aux petits Cubzacais à nager ? La Municipalité étudie de 
nouvelles pistes.

> Privilégier les circuits courts à la cantine 
Une étude très précise sur les commandes, la provenance des produits, l’impact de la saison-
nalité sur les dépenses,… est en cours. L’objectif : savoir exactement ce que l’on consomme 
pour avoir introduire davantage de produits bio ou produits issus des circuits courts sans 
peser sur le budget. 

Avec l’ouverture d’une 11ème classe et la mise en place de la réforme des rythmes scolaires, le 
premier trimestre a été intense à l’école ! Le travail se poursuit en ce début 2015 pour enrichir 
les TAP, temps d’activité périscolaire.

Avec l’extension du groupe scolaire, la construction de nouveaux vestiaires pour les sportifs, le réaménagement des 
voiries et stationnements, c’est l’un des projets phares du mandat qui se concrétise en centre bourg. « En 2008, la 
croissance de la population ne nous laissait pas d’autre choix que de redessiner le quartier autour d’une école agrandie, 
rappelait Alain Tabone. C’est chose faite et c’est un grand plaisir et une réelle émotion que de voir s’achever plusieurs années 
de travail et de travaux. Je remercie tous les partenaires du projet : le Conseil Général qui, dans le cadre d’une convention 
d’école, a participé aux études et au financement, la sénatrice Françoise Cartron, le sous-préfet, le député, la ligue d’Aquitaine 
et, bien sûr, toute mon équipe. » 

Après l’envoi d’un questionnaire aux parents pour re-
cueillir leurs remarques et suggestions et après le conseil 
d’école, la commission "école" a fait le point sur le premier 
trimestre des nouveaux rythmes scolaires. « Il apparait que 
les enfants sont ravis et que les parents sont globalement 
contents voire en demande de plus de TAP par semaine, in-
dique Nadia Bridoux-Michel, adjointe à l’Education. Comme 
nous l’avions annoncé, le dispositif monte en puissance et 
nous travaillons à une proposition plus large d’activités pour 
que les enfants puissent faire deux TAP par semaine. Nous 
poursuivons aussi la discussion quant à l’intérêt de proposer 
des TAP aux élèves de maternelle l’an prochain… La déci-
sion sera collégiale. »

Le choix d’un encadrement de qualité
Au total, 20 personnes animent un atelier à l’école, à la 
bibliothèque ou à la salle des fêtes : 9 membres du per-
sonnel municipal, formés par la Municipalité au BAFA, 2 
intervenants extérieurs, sans oublier 9 bénévoles. « Tous 
les ateliers sont animés par des personnes qualifiées, sou-
ligne Nadia Bridoux-Michel. Mais je tiens à remercier les bé-
névoles très enthousiastes qui sont un renfort extrêmement 
précieux pour encadrer les enfants. » Avis à ceux que la pro-
position intéresserait, toute aide sera la bienvenue !

De nouvelles activités pour le 2ème trimestre
> Les activités reconduites : découverte autour du livre, 
travaux manuels, musique, jeux de société, hip-hop, sport 
et arts plastiques
> A partir de janvier : vidéo, scrapbooking, éco-citoyen-

neté (avec un atelier sur le tri et le recyclage des déchets 
donné clé en main à nos animateurs par le SMICVAL, les 
enfants transformeront des matériaux recyclés en nou-
veaux jeux) et multi-activités.

Zoom sur l’atelier multi-activités
Découverte tout azimut avec cet atelier inédit composé 
de plusieurs séances différentes : création de bande-des-
sinée, expériences scientifiques, cuisine (sans cuisson), 
prendre soin de son animal (avec un parcours d’agility), 
constitution d’un herbier à la belle saison, anglais (petits 
jeux sportifs en anglais) et une séance intitulée "Cubzac 
et toi". « Il s’agit de faire se rencontrer plusieurs générations 
d’élèves et ce faisant de transmettre la mémoire immatérielle 
de l’école du village, explique Nadia Bridoux-Michel. Concrè-
tement, trois anciennes élèves viendront raconter aux nou-
velles générations l’école d’avant la guerre jusqu’aux années 
50 et ouvrir le débat avec eux sur les différences et les points 
communs avec l’école d’aujourd’hui. Nous aimerions garder 
une trace de ces échanges, via les techniques les plus mo-
dernes, notre site communal et un Cloud, pouvoir conserver 
ce patrimoine de mémoire immatérielle et en faire bénéficier 
tous nos concitoyens. »

Les TAP en bref 
- De 15h45 à 17h15 les jeudis et vendredis
- 124 enfants inscrits soit 85 % des élèves de l'école.
- Les familles participent pour l'année à hauteur de 10 eu-
ros par foyer et par an.

Les CM2 n’iront pas à 
Paris !
Le plan Vigipirate ayant at-
teint son niveau maximum 
en Ile de France, les voyages 
scolaires n’y sont plus autori-
sés. Les CM2 n’iront donc pas 
à Paris au mois de mars. Aussi 
déçue que ses élèves, leur en-
seignante réfléchit à leur faire 
une autre proposition.



Bulletin d’information n°19 - 2015 - Cubzac-les-Ponts | 13 

    jeunessejeunesse  |13
cubzac-les-ponts

Un Conseil Municipal des Jeunes ?
Les élus travaillent sur le projet depuis plusieurs semaines ! Le 
Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) pourrait devenir réalité lors 
d’une prochaine rentrée. 

> C’est quoi ?
Le CMJ répond à la volonté de la Municipalité de permettre l’expression de la jeune génération. C’est un lieu de discussion, de ré-
flexion, de proposition et d'action pour les jeunes élus. Ce conseil est aussi un outil éducatif. 

> A quoi ça sert ?
Le CMJ donne l'occasion aux enfants de vivre la démocratie via des votes, des débats, des élections. Il permet aussi aux jeunes de 
monter des projets réalisables au sein de la commune et avec son aide. Et d’évoluer au sein de leur commune en apprenant à de-
venir des citoyens responsables.

> Comment ça marche ?
Comme les adultes, les jeunes sont élus par leurs pairs et travaillent en commissions et en conseils

Les jeunes invités à participer au débat

Une nouvelle commission 
est en place depuis quelques 
mois sur la thématique Jeu-
nesse. De quoi les jeunes 
de Cubzac ont-ils besoin 
pour bien grandir et s’épa-
nouir dans leur commune ? 
Comment peuvent-ils s’im-
pliquer dans la vie munici-
pale  ? Plusieurs pistes sont 
lancées !

les ados réunis pour une première rencontre avec les élus, le 4 octobre dernier à la salle du port.

Inscrite au programme électoral, l’implantation d’un skate-
park sur la commune se discute. Et d’abord avec les premiers 
concernés, les jeunes eux-mêmes. Menée avec les membres 
de la commission Jeunesse/citoyenneté, la discussion a aussi 
pour vocation de porter, plus globalement, sur les attentes des 

jeunes dans leur commune. « Si on a beaucoup de liens avec 
les petits et les enfants qui fréquentent l’école, il est difficile de 
les maintenir quand les jeunes partent au collège, constate, 
Sabyne Denoyel, adjointe Jeunesse et citoyenneté. Nous avons 
donc souhaité ouvrir le débat avec cette tranche d’âge. »

Lancement du concours

« Rêve ta ville »
Les jeunes de 11 à 18 ans sont donc invités à faire part de leurs idées pour l'avenir 
de la commune et notamment, en termes de loisirs. Ils étaient conviés à une pre-
mière réunion de concertation le 4 octobre, ils le seront de nouveau pour d’autres 
rencontres. 
En attendant, un concours de projets leur est proposé : Qu’aimeriez-vous voir 
sur la commune ? Les idées sont admises sous toutes les formes : dessins, vidéos, 
chansons, photos, selfies, etc. et sont à déposer en Mairie !
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Déchets

Bacs jaunes : 
les Cubzacais 
exemplaires !
Distribués en sep-

tembre, les bacs 

jaunes équipent désormais 84% des foyers 

de la commune ce qui fait des Cubzacais, 

les meilleurs élèves du canton ! Pour ce qui 

est des 16%, il s’agit de cas particuliers, de 

personnes malades ou qui ne peuvent pas 

se déplacer. Les discussions sont en cours 

avec le Smicval pour organiser une distri-

bution à domicile.

Collecte : encore quelques 
points noirs
La collecte des déchets reste complexe dans 

certaines zones difficiles d’accès ou quand 

le stationnement devient anarchique... A 

Cubzac, une vingtaine de points noirs ont 

été identifiés. « La commission va se rendre 

sur place et examiner les solutions possibles 

avec les riverains », indique Vincent Raynal.

Civisme
Merci aux professionnels 

de santé ou aux personnes 

utilisant des seringues de 

bien respecter les procédures au moment 

de trier leurs déchets. Il y a encore trop de 

piqûres dans les centres de tri et elles oc-

casionnent un suivi médical lourd pour les 

personnes piquées. 

Eclairage public
Les lumières de Noël
Les décorations de Noël s’avèrent d’autant plus 
coûteuses que les budgets communaux doivent 
s’habituer à des dotations en baisse. Avec l’OMSS-

CA, les élus réfléchissent à investir différemment à partir de l’an prochain en 
fonction d’un projet et d’un budget plus précis..

De nouvelles lumières en ville
> Juste avant la fête locale, la place du port a été équipée d’un point d’éclai-
rage public alors qu’un autre a été déplacé pour éclairer à la fois l’aire de 
pique-nique et le parking. On peut désormais profiter du port en soirée sans 
craindre de se retrouver dans le noir !

> Sur un réseau très à jour, un nouveau point d’éclairage a été installé rue de 
Lombagne.

A l’étude : la réfection des éclairages sportifs
Vétustes et pas toujours aux dernières normes, les éclairages du foot, du ten-
nis ou de la pétanque ont besoin d’une réfection complète ! Bien conscient 
du problème, le syndicat intercommunal d’électrification (SIE) vient de pro-
poser son aide aux communes adhérentes. Une aide technique avec la réa-
lisation d’un diagnostic par un technicien du SIE, mais aussi une aide finan-
cière importante puisque le syndicat prendrait 80% des dépenses en charge. 
Au final, avec un paiement sur 3 exercices, la commune conserverait son vo-
lume habituel d’investissement. 

Allègement annoncé de la facture 
municipale de gaz !
15% d’économie sur la facture de gaz de la Mairie 
en 2015  ? C’est le chiffre annoncé par le syndicat 
départemental d’énergie électrique de la Gironde 
qui vient de se voir confier le marché du gaz pour 3 ans. « Ce sont des procé-
dures très complexes pour les petites communes, explique Vincent Raynal. Nous 
confions la gestion à des professionnels sans compter que le groupement des 
achats permet d’obtenir de meilleurs tarifs. Une démarche similaire pourrait être 

entreprise en 2016 pour la fourniture de l’électricité. »

Diagnostic énergétique terminé à la 
Mairie
Le diagnostic énergétique co-financé par le Pays et ef-
fectué à la Mairie est terminé. Il permettra d’orienter les 
futurs travaux de rénovation du bâtiment.

développe14|  développement durable 
cubzac-les-ponts
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Exposition
39-45

A l’occasion du 70éme anniversaire de l’ar-
mistice de la seconde guerre mondiale, 
La mairie de Cubzac les Ponts organise 
une exposition qui se tiendra du 8 au 
10 mai 2015 à la salle des mariages de la 
mairie.
Toute personne ayant des documents 
sur cette période et désirant les prêter à 
cette occasion peut contacter :
M. Gilles THIBAUD au 06-65-63-49-99 ou gilles.thibaud@free.fr
 D’ores et déjà, merci à tous ceux qui répondront présents.

 patrimoinepatrimoine  |15

Bientôt
un restaurant sur le port

« Nous ne pouvions pas laisser passer cette opportu-
nité de sauvegarder notre patrimoine architectural », 
disait cet été Alain Tabone, en évoquant l’acquisi-
tion par la Municipalité de la superbe maison qui 
fait face au ponton sur le port. Quelques mois plus 
tard, l’heure est à la rénovation et à la mise en va-
leur ! La Municipalité va, en effet, lancer une consul-
tation auprès des architectes pour concevoir le 
réaménagement du bâtiment. Dans le cahier des 
charges, l’accueil en rez-de-chaussée d’un restau-
rant et à l’étage, la création de deux logements. « Le 
premier logement sera opérationnel très vite, indique 
Gérard Bagnaud, 1er adjoint en charge du patrimoine. 
La configuration du second dépendra du projet de 
restaurant. Nous allons prendre le temps de travailler 
cette année avec des professionnels, architectes, mais 
aussi restaurateurs, pour livrer une cuisine et une salle 
clé en main. »
Reste à prévoir l’avenir de la très grande salle qui est 
juste à côté du restaurant. Sera-t-elle municipale ? 
Pourra-t-elle servir au restaurant sur des manifesta-
tions ponctuelles, différentes pistes sont à l’étude.

cubzac-les-ponts

Etat des lieux du 
patrimoine communal
Première mission de la nouvelle commission "Pa-
trimoine", présidée par Gérard Bagnaud : établir 
un bilan patrimonial à l’échelle de la commune. 
«  Quand nous aurons effectué ce travail, explique 
l’élu, nous pourrons programmer et échelonner sur 
le mandat les travaux nécessaires sur certains bâ-
timents municipaux. » A commencer par la réfec-
tion de la toiture de l’école. Dans les projets aussi, 
l’agrandissement de la mairie et la construction 
d’une nouvelle cantine.

Le devenir du Pont Eiffel continue à alimenter les débats et il se trouve 
toujours des « sources sûres » pour faire circuler de fausses informations 
(2 ans de fermetures, traversées en bac, fermeture en janvier 2015, etc.).
En réalité, le dossier rentre dans une phase beaucoup plus lisible puisque 
de nombreuses questions ont des réponses précises.
A ce jour, les Cubzacais ainsi que les habitants des communes limitrophes 
peuvent être rassurés : les travaux auront bien lieu, la pérennité du pont 
est assurée ainsi que le maintien des voûtes dans l’aspect initial, la mise 
en place d’une passerelle piéton et vélos, l’éclairage de l’ouvrage, et cela, 
grâce à la volonté du Conseil Général de la Gironde.
Quelques points complémentaires doivent être encore abordés. Ainsi, 
2015, verra le dossier entrer dans une phase d’études complémentaires 
avec l’enquête publique en octobre prochain.
En février 2016, débutera réellement la phase travaux – il est prévu le 
maintien de la circulation dans un sens Bordeaux-Paris  ainsi qu’une fer-
meture totale d’une durée de 3 mois (dates à définir).
Tout ceci est prévisionnel et beaucoup de paramètres peuvent encore 
intervenir !

-> L’ensemble du dossier sera présenté aux Cubzacais dans le cadre 
d’une réunion publique d’information.

Crédit photo Liséa

Des nouvelles du Pont Eiffel
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Le Noël Cubzacais
c’est toujours un succès !

â La prochaine date
Le 20 juin,

la fête de la musique

Conseillère municipale nouvellement élue, 

Corinne Jeandonnet a rejoint l’OMMSCA en 

tant que vice-présidente en mars 2014 et 

accepté de remplir une importante mission  : 

l’organisation du Noël Cubzacais ! « C’était 

une grande première, confie-t-elle. Avec Gérard 

Bagnaud et Cyril Cherigny,  dès juillet, nous avons 

commencé par réserver les jeux, notamment 

les structures gonflables, et les animations.  » 

En parallèle, Annie Daviet contactait les 

exposants, les anciens mais aussi des nouveaux 

pour renouveler l’offre faite aux visiteurs.

« Notre objectif, cette année, reprend Corinne 

Jeandonnet, était d’enrichir encore les 

animations gratuites en extérieur à destination 

des enfants et des familles. En plus des jeux, de 

la calèche, du stand maquillage et des balades 

en poney, nous avions une nouvelle machine à 

barbe-à-papa et un petit train pour les petits et 

nous avons loué une grande structure gonflable 

pour les ados. Nous avons aussi renforcé la déco 

avec l’installation de 25 sapins de Noël dans la 

rue et sur la place de la Mairie. Un grand merci 

à tous les bénévoles qui ont nous ont donné un 

précieux coup de main ! »

Un week-end de fête !
> 12 décembre : spectacle de Noël offert à tous les enfants des 
écoles le vendredi après-midi et le soir, concert de Noël à l’église 
avec la chorale Mélodia de l'amicale laïque et la chorale munici-
pale de Vayres
> 13 et 14 décembre : marché de Noël et animations gratuites sur 
la place de la mairie
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Les pages suivantes ont été rédigées et illustrées 
par les associations de la commune.

Comité des Fêtes
Entre sorties, méchoui, vide-grenier, marché gourmand, fête locale et 
feu d’artifice sur la Dordogne,  cette année encore, les bénévoles du 
comité des fêtes sont restés sur le pont pour le plus grand bonheur de 
ceux qui ont participé à ces activités.
L’association a connu des changements importants à sa tête avec le 
départ de Gilles Thibaud qui en était président depuis 19 ans, et de De-
nis  Richard, son trésorier depuis 13 ans. Une nouvelle équipe a pris la 
relève.

Composition du nouveau bureau : 
Président d’honneur : Gilles THIBAUD
Président : Cyril CHERIGNY   (Vice-présidents : Jean-Roger  THUILLIAS, 
Eric ROUGIER)
Trésorière : Magalie  PELLETIER
Secrétaire : Patricia BARBE (Secrétaire adjoint : Michel BARSE)

Pétanque Cubzacaise
En 2014 nous avons proposé  5 concours officiels, dont 2 en Pétanque 
et 3 en Jeu provençal, dont le 2ème Grand prix de la ville de Cubzac. 
Nous remercions les joueurs, la municipalité et nos sponsors  pour la 
réussite de ce Grand prix sportif et convivial.
Le club a été très largement représenté par nos licenciés sur les 
concours  à l'extérieur, avec à la clé de très bons résultats.
Nous remercions vivement tous nos joueurs, ainsi que les bénévoles 
qui ont aidé la réussite de nos manifestations.

En assemblée générale du 14 novembre, la démission du vice-pré-
sident, C. Rey, a été annoncée. Le nouveau bureau est le suivant:

Président d'honneur : Christian Capdebos
Président : Christophe Boué
Vice président : Laurent Monier
Trésorière : Patricia Barbé
Trésorier adjoint : Léon Bourdon
Secrétaire : Bénédicte Bourdon
Secrétaire adjointe : Danièle Barré

Le club remercie C. Rey pour sa contribution à la vie du club et son 
implication dans l'organisation des manifestations durant les saisons 
passées parmi nous.

Nos manifestations 2015 :

• Lotos : 25 Janvier, 15 février.
• 21 février : Concours Pétanque, qualification de promotion,
• 5 Avril : concours promotion
• 12 septembre : Concours Provençal, Grand prix de la ville de Cubzac

Sans oublier :
- Entrainement Pétanque et Jeu provençal tous les vendredi à 17h

Vous souhaitez rejoindre le club ou obtenir des renseignements, contactez notre président Christophe Boué au 06 29 28 93 25
ou rejoignez-nous sur notre site internet  : http://petanquecubzacaise.jimdo.com
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Joyeux Cubzac
Association des retraités cubzacais
Cette année encore, notre  association compte une centaine d’ad-
hérents. Jeunes retraités, moins jeunes, personnes seules et couples. 
Nous sommes ouverts aux cubzacais, mais nous avons aussi  bon 
nombre d’adhérents venus de communes voisines.
Tous aiment se retrouver au sein du Joyeux Cubzac  pour partager, 
dans un climat d’amitié, des moments de convivialité, pour oublier les 
soucis quotidiens, participer à nos sorties et voyages. Cela est rendu 
possible  grâce au dévouement inlassable  de notre équipe de béné-
voles, que nous remercions chaleureusement. 

Rien n’est obligatoire : chacun selon ses goûts, ses forces et sa dis-
ponibilité, participe aux activités qui l’intéressent :
• Réunions du jeudi après-midi (14 h-17h30) avec, en alternance, pe-

tits lotos et collations, jeux de cartes, scrabble, rami,… (sauf en juillet 
et août)

• Trois grands lotos, comme chaque année, pour financer nos activités 
(cette saison, après celui du 12 octobre et du 7 décembre, le dernier 
a eu lieu le 1er février 2015).

• Séances de gymnastique douce assurées par un moniteur diplômé, 
le mardi et vendredi (9h15-10h15).

•  De temps en temps, partage de repas simples préparés par un trai-
teur.

• Banquet annuel en novembre, toujours avec une animation musi-
cale. 

• Exposition vente d’ouvrages réalisés par nos adhérentes, lors de 
notre fête en novembre  et pendant le Marché de noël cubzacais.

Sorties et voyages :
En 2014, nos sorties d’une journée nous ont mené :
• dans le Médoc : visite des Noisettines du Médoc et Cabaret Saint 

Sabastien, 
• à Tonnay-Charente-Echillais, au Pont transbordeur, puis à Rochefort.
• à St-Emilion, pour une découverte inattendue du très beau musée 

de la poterie avant d’embarquer à bord de la Lamproie, pour un dé-
jeuner- croisière sur la  Dordogne.

• Notre grand voyage nous a mené une semaine à Grasse, sur la Côte 
d’azur et jusqu’en Italie.

• Pour clore la saison, nous venons d’effectuer un court voyage de 
deux jours au Pays basque intérieur, en Soule et Basse-Navarre.

En 2015, nous prévoyons une journée récréative le dimanche 8 mars 
(déjeuner et animation), deux  sorties à la journée, en avril et juin.
Nous avons programmé notre voyage d’une semaine début juin dans 
les Pyrénées orientales  avec deux jours  à Barcelone, et peut-être, un 
court voyage fin septembre ou début octobre. 

Si vous souhaitez nous rejoindre, prenez contact en téléphonant à 
l’un des numéros ci-dessous ou  présentez-vous le jeudi après-mi-
di à la salle des fêtes de Cubzac, à partir de 14 heures.  

Présidente : Colette Leydet: 05 57 43 40 13 ou 06 84 63 27 72
Vice-président : Christian Capdebos
Secrétaire : Lili Devezy : 05 57 43 92 38
Trésorière : Josette Arvouet 05 57 43 49 32
Secrétaire adjointe : Dominique Harmand
Membres : Renée Debande, Daniel Hélie, Louisette Rocheron . Juliette 
Lacaze

ACCA, la société de chasse
L’A.C.C.A Les Blaireaux quatre fils AYMON « association communale 
de chasse agréé »   anciennement association « les blaireaux les 4 fils 
Aymon » a été créée le 21 janvier 1929 par monsieur Bonnin Léonard 
président et cultivateur à Cubzac-les-Ponts. La société de chasse avait 
pour but la destruction de nuisibles et la répression du braconnage ce 
qui fait d’elle la plus ancienne association de la commune.

Depuis le 4 mai 2014, un nouveau président a été élu, l’ancien pré-
sident M Cambot ayant donné sa démission lors de l’assemblée géné-
rale. Le nouveau bureau se compose ainsi :

M. BARSE Michel : Président - M.CAMBOT Françis : vice-président - M. 
DEVEZY Claude : secrétaire - M. DE SUZA  Mathieu : secrétaire-adjoint 
- Mme DEVEZY Lili ; trésorière - M.  VAQUIER Laurent : trésorier-adjoint
Le 15 septembre, M. Cambot s’est retiré du poste de vice-président  
et nous le remercions pour toutes ses années de bénévolat pour la 
société. 
Nous effectuons 3 lotos et 3 ball-traps annuels. Les bénéfices plus les 
subventions de la fédération et de la mairie nous permettent de lâcher 
du petit gibier et de pourvoir à  l’entretien du marais. Nous remercions 
le maire et son conseil  pour l’aide apporté à l’acquisition du tracteur.  
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Amicale Laïque de Cubzac les Ponts,
votre association !

Nous vous avions annoncé, lors de la saison 2013-2014, le grand re-
tour de la section Variétés. Chose promise, chose réalisée. La soirée 
du 17 mai 2014 restera gravée comme la réussite incontestable de 
ce retour sur scène, grâce aux 14 artistes de tous âges qui nous ont 
fait vibrer au rythme de sketches originaux ou parodiés. Longue vie 
à cette belle section qui vous amènera, le 6 juin prochain, au bord de 
la mer, pour un voyage inoubliable. Vous feriez bien de réserver vos 
places dès à présent !!!

Lors de notre dernière Assemblée Générale, Sylvie Thibaut, après 15 
ans de service ininterrompu, a décidé de quitter son poste de tréso-
rière adjointe. Merci à Sylvie pour sa loyauté et son implication au 
sein de l’Amicale. Elle est remplacée par Philippe Duffau, membre 
actif depuis de nombreuses années et nouveau responsable de la 
section Cubz’Art.

Cette nouvelle saison a débuté par le concert Mélodia dans le cadre 
du Noël Cubzacais. Un bel instant à savourer puisque cette année, la 
chorale de Vayres s’est joint à la fête pour vous offrir le meilleur de 
l’art vocal.

Cette ouverture en chœur se poursuivra avec d’autres rendez-vous 
ou spectacles dont le Loto du 4 janvier, suivi des soirées théâtres, va-
riétés, danse, sans oublier les spectacles spécifiques élaborés par les 
enfants des sections Cirq’Envol et Graines de Planches. La clôture de 
la saison sera cette année encore l’occasion d’admirer les réalisations 
des artistes de Cubz’Art lors de l‘exposition des 27 et 28 juin.

Cette saison, pour ceux qui aiment se déguiser et se travestir, l’Ami-
cale Laïque ouvrira ses portes par le biais d’un vide costumes excep-
tionnel le samedi 7 mars 2015. Juste à temps pour trouver vos cos-
tumes pour les fêtes de carnaval.

Pour cette nouvelle saison, un immense MERCI à tous les adhérents et à tous les bénévoles pour leur fidélité et leur implication de tous les instants.

Venez nombreux assister à nos spectacles et activités, gage de reconnaissance pour tous les acteurs de cette belle association pluridisciplinaire.
Pour tout renseignement : 05 57 43 54 89

Le Président, Daniel Chauvignat

Anciens Combattants
Cette année encore, les anciens combattants de la commune ont 
honoré leurs morts et cette année plus particulièrement puisque 
nous commémorions le centenaire du début de la première guerre 
mondiale ; Et ce sont des enfants de la classe de CM2 accompagnés 
d’élèves volontaires qui ont fait l’appel des morts de cette guerre. 
Nous ne pouvons que les féliciter  pour ce devoir de mémoire. D’ores 
et déjà, ils ont pris rendez-vous pour les commémorations du 8 mai 
2015.
Rappel : Ceux qui ont participé à des « OPEX » peuvent se joindre à 
nous.
Contact : Gilles THIBAUD 06 65 63 49 99  gilles.thibaud@free.fr 
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FCPE, parents d’élèves
Cette année encore l’association FCPE des parents d’élèves de l’école Gustave 
Eiffel se poursuit.
Avec ses 20 membres actifs, les projets restent nombreux :
• 15 octobre 2014 : après-midi festif autour de jeux en bois
• Décembre 2014 : participation au marché de Noël de la commune
• Mars 2015: Carnaval 
• Juin 2015 : Kermesse jeux au port
Ces différentes manifestations permettent d’apporter une aide financière aux 
projets de l’équipe éducative (achat de matériel, participation aux sorties notam-
ment le paiement des bus, …).
L’association permet de garder une relation avec l’école, la mairie et tous les pa-
rents. Ces derniers peuvent ainsi faire remonter toutes questions, informations 
auprès des membres. Celles-ci seront abordées pendant les conseils d’école. Ce 
rendez-vous tripartite et trimestriel entre les différents acteurs de l’école est un 
moment d’échange. 
L’association accueille toutes les bonnes volontés afin d’aider, et ceci dans le seul intérêt des enfants. L’adhésion n’est pas obligatoire.

Le bureau 2014-2015 est constitué par :
Mme. BAGNARA (Présidente), Mme DAVY (trésorière), Mme FREYNET (secrétaire), Mme LAGEIX (vice-présidente), M. HEINZE (vice-trésorier) et 
Mme COLLIER (vice-secrétaire).
Une adresse mail est disponible pour tous les parents afin d’échanger sur l’école : parentsdelevescubzac@hotmail.fr
N’hésitez pas à nous contacter. Nous ne pouvons signaler que ce que nous savons. C’est en cela que l’association est représentative de tous les 
parents. 

cubzac-les-ponts
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Shukokai Club – « Karate Contact »
Lors de la saison 2013/2014, le Club de Karaté SHUKOKAI a une nouvelle fois 
affiché de très bons résultats :
En karaté Traditionnel - Médaille de bronze au Championnat de Gironde 
• Mathis RAVET en catégorie Cadet
• Nathalie URFANEL en catégorie Sénior
En karaté Contact - Médaille d’Or à la coupe d’Aquitaine de Karaté 
Contact
• Mathis RAVET en catégorie Cadet

Le club a également pris une nouvelle dimension. En effet, 5 élèves formés 
au club ont décroché leur ceinture noire en « Karaté Contact » : Valentin DU-
BOURDIEUX, Nathalie URFANEL, Mathis RAVET, Caroline LAVEAU et Sofiane 
QUOIT.
Sébastien HARYMBAT Ceinture noire 4ème DAN a parfaitement su enseigner 
et transmettre sa passion du Karaté à ses élèves, Caroline et Mathis formés 
depuis l’âge de 6 ans au club de CUBZAC sont le témoignage d’un appren-
tissage sérieux, rigoureux et d’excellente qualité…Félicitations à Sébastien.

Le Club de Karaté SHUKOKAI de CUBZAC LES PONTS a comme les années 
précédentes la volonté de poursuivre l’apprentissage du Karaté dans une 
ambiance conviviale et familiale pour les jeunes et les moins jeunes. 
• Les cours ont lieu à l’école maternelle, pour la section Enfants en « Karaté 

traditionnel », les mardis et vendredis de 18h à 19h.
• Pour la section Adolescents/ Adultes en « Karaté Contact », les mardis (salle 

de motricité de la maternelle) et les vendredis  (Salle des fêtes) de 19h à 
20h30.

Nous souhaitons bonne chance à l’ensemble des compétiteurs pour cette 
nouvelle saison.

Suivez l’actualité du club de Karaté de votre commune sur :
www.karatecubzac33.fr
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Changement à la gymnastique volontaire de Cubzac !
Nicole Barbe, présidente depuis 1996 a souhaité mettre un terme à ses fonctions. Elle devient  présidente d’honneur. L’assemblée générale du 
16/10/2014 a nommé Colette Michely pour la remplacer. Fidèle adhérente de la gym volontaire depuis plus de 10 ans, celle-ci compte maintenir 
l’esprit de convivialité et de simplicité qui fait la renommée de ce club de sport.
La G.V de Cubzac comprend une cinquantaine d’adhérents dont un seul homme, mais la voie est désormais ouverte !
Les cours ont lieu le mardi et le jeudi de 18 à 19 heures. Ils  sont dispensés par deux 
animatrices diplômées : Monique, le mardi et Solène, le jeudi.
Les séances qu’elles proposent sont composées d’exercices variés autour de l’entrai-
nement physique : renforcement musculaire, Pilates, L.I.A (Light Impact Aérobic), car-
dio, stretching….puis retour au calme par la relaxation.
Les adhérents ont à leur disposition du matériel divers : tapis, steps, haltères, lests, 
élastiques, ballons, etc.
En dehors des cours où l’ambiance est très chaleureuse, tous se retrouvent dès le mois 
d’octobre pour un repas au restaurant, à Noël pour les chocolats et en janvier pour la 
galette des rois.
La G.V, ce sont des échanges amicaux bénéfiques tant  au corps qu’à l’esprit.

Le bureau : 
Présidente : Colette MICHELY
Présidente d’honneur : Nicole BARBE
Vice-présidente : Françoise GROIZELEAU
Trésorière : Lydia RICHARD
Trésorière-Adjointe : Christine RAYNAL
Secrétaire : Jacqueline GODART
Secrétaire-Adjointe : Marina DUCLA

Cubzac Country
Créée en septembre 2013, l'association a pour objectif l'apprentis-
sage et la pratique de la danse country. Elle compte déjà à ce jour 
une vingtaine d'adhérents venus de Cubzac et des alentours. C'est 
l'occasion de rencontrer de nouveaux adeptes de la danse, ceux qui 
ont envie de bouger, de faire travailler leurs neurones, le tout dans un 
climat chaleureux et sympathique.

Elle propose chaque semaine, des cours de différents niveaux. Les 
cours ont lieu le mardi soir à la salle municipale et sont dispensés par 
un animateur :
• A 19h10 pour les débutants
• A 20h15 pour les novices/inter.

N'hésitez pas, venez essayer, le 1er cours est gratuit !

Nous organisons des bals ouverts à tous :
• 18 Janvier 2015 à 14h30 ;
• 4 Avril 2015 à 20h30 à la salle municipale.
Nous avons participé à la kermesse des écoles au mois de juin et ani-
mé le bal pour la fête locale.
Si vous avez des animations à organiser, n'hésitez pas à nous contacter.

Si vous aussi vous souhaitez nous rejoindre, vous pouvez 
contacter Francis Gausselan, président de l'association, au 
06.10.40.14.73.

Le bureau : 
Président : Francis Gausselan
Secrétaire : Claudine Gausselan
Trésorière : Aurélie Gausselan

Pour nous contacter :
Colette Michely : 05.57.43.38.44 ou 06.31.58.36.94
Lydia Richard : 05.57.43.35.52 ou 07.85.87.41.48    
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Le football club de Cubzac les Ponts :
de l'ambition, toujours de l'ambition...

Pour cette nouvelle saison 2014-2015, le Football Club de Cubzac Les Ponts, co-présidé 
par Gillette BADENAS et Michel SIMONNOT, a vu son effectif s'accroître avec un nombre 
de joueurs licenciés, toutes catégories confondues, s'élevant à 140.

Il en est de même avec l'arrivée de nouveaux dirigeants et bénévoles venant soutenir et 
renforcer le staff déjà présent, tant au niveau technique qu'au niveau organisationnel.

Le Football Club de Cubzac Les Ponts est riche de ses différentes équipes, passant par son 
École de Foot et son Entente avec Saint Laurent d'Arce / Saint Gervais, en ce qui concerne 
les catégories U6 à U15, de ses deux équipes de Séniors A et B, montées respectivement 
depuis ce début de saison en "Promotion de 1ère Division" et "2ème Division", pour finir par 
son équipe de Foot Loisir.

Le F.C.C.P remercie toutes les personnes - municipalité, dirigeants, responsables d'équipes, 
sponsors, bénévoles - qui œuvrent au quotidien à son bon fonctionnement.

Prochaines manifestations : Lotos : le samedi 07 février 2015 à 20h30 et le samedi 14 mars 
2015 à 20h30

Tennis Club
Le tennis à Cubzac ac-
cueille 62 licenciés pour la 
saison 2014/2015. Malgré 
une baisse des effectifs qui 
n’est pas propre à notre 
club, notre association 
engage pour cet hiver 2 
équipes masculines sé-
niors et 2 équipes  12 ans 
filles et garçons, toujours 
entraînées par notre moni-
trice D.E. Florence BOUCHE.
Une rencontre loisirs alliant licenciés et invités a également eu lieu en octobre dernier et a 
été très appréciée des participants.
Les membres du bureau entendent maintenir cette convivialité et seraient ravis d’accueillir 
de nouveaux licenciés qui n’auraient pas encore eu l’occasion de venir au club, rue du port.
Pour nous connaître, un site est  à votre disposition (assotenniscub.blog4ever.com)
Vous pouvez nous contacter : Jacques MICHELY (président) au 06.81.25.22.81 et 
Isabelle MEYNARD (trésorière) au 06.15.75.28.43 

Sportivement, Les membres du bureau
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Naissances ............................................................................................
ABDELLI NAPOLITANO  Inaya ..........................................................27 décembre 2014 à Lormont
ABOUNOUR  Anïssa ................................................................................ 28 avril 2014 à Bordeaux
ABOUNOUR  Maïssa ............................................................................... 28 avril 2014 à Bordeaux
ARNAUD  Tina, Lucie ................................................................................29 avril 2014 à Lormont
ASSAL  Sanae ........................................................................................ 19 février 2014 à Talence
BARADAT  Nevenn, Alain, Pierre ............................................................ 11 mai 2014 à Périgueux
BLANCHARD  Eva ....................................................................................... 12 mai 2014 à Talence
CALT  Charlotte .................................................................................. 2 novembre 2014 à Talence
CALT  Juliette ..................................................................................... 2 novembre 2014 à Talence
CHADOURNE  Noéline, Michelle, Christine ...............................................23 juin 2014 à Libourne
COLSON  Olivia, Charlotte, Colette .................................................. 3 novembre 2014 à Bordeaux
CREUZÉ  Marley, Lionel, Dominique ........................................................... 1 juin 2014 à Lormont
DAVID  Lola ............................................................................................ 4 février 2014 à Lormont
DE OLIVEIRA GOMES  Tiago .................................................................. 5 octobre 2014 à Lormont
DEROI  Alix, Mathieu, Jules .............................................................. 3 novembre 2014 à Lormont
DEXMIER  Abel ......................................................................................... 2 avril 2014 à Bordeaux
ETHÈVE LERIA  Yonna, Lisëa ........................................................... 25 novembre 2014 à Lormont
GAILLARDO  Enzo ................................................................................... 8 mars 2014 à Bordeaux
GALOPIN  Emma ...................................................................................... 5 avril 2014 à Bordeaux
GHRIB  Zahra, Hada .............................................................................30 janvier 2014 à Lormont
GROSSOLEIL CHEVREUL  Lexy-Tempérance .............................................. 25 juin 2014 à Lormont
GUENIER  Morgan, André, Louis ..........................................................27 février 2014 à Bordeaux
HAMOU-MAMAR  Islem ................................................................ 27 novembre 2014 à Bordeaux
JEANDREAU  Emma ................................................................................. 17 juin 2014 à Lormont
MADIH  Iliès ............................................................................................22 mars 2014 à Lormont
MAUZÉ  Marcus, Jean, Angélo ........................................................... 10 octobre 2014 à Lormont
OUDET  Timéo .........................................................................................15 mars 2014 à Lormont
PHANITDASACK  Wissem, Savanedy, Myloud, Souang ............................. 23 mai 2014 à Lormont
PINTO PEREIRA  Daniel ............................................................................ 8 février 2014 à Talence
SANCHEZ  Gabriel, Diego, José .................................................................... 4 mars 2014 à Bruges
WIART  Thiago, Paul, Philipp, Jean, Eugène ....................................... 29 octobre 2014 à Lormont

Mariages .............................................................................................................................
CARRÉ Michel, Jacques, René  et  FILLATREAU  Eric, Dominique ............................ 15 février 2014
ELINEAU Sylvain Ghislain Serge  et  FILATREAU  Elodie, Valérie ................................... 3 mai 2014
LAGAUCHE Jean Marie  et  MALBEC  David ................................................................ 10 mai 2014
BESNIER Hervé, Eric et  LANÇON  Coralie ................................................................... 31 mai 2014
LE GUEN Armelle, Marthe, Germaine et  SEGUILLON  Jean Michel .............................. 7 juin 2014
NÖZLÜ  Isabelle Figen et  ROMERO  Pascal, Alain ...................................................... 21 juin 2014
BERT Alain Marcel  et  LATAPPY  Monique Liliane ..................................................... 21 juin 2014
DANIEL Elodie, Blanche, Hélène  et  RIBERAUD  Jérémie, Benjamin .......................... 28 juin 2014
MURET  Cyril, Michaël  et  TIDOUAN  Emilie, Telma ................................................. 12 juillet 2014
GIARDINO Alexandre, Robert, Eddy  et  KRUMHORN  Audrey ..........................20 septembre 2014

Décès .........................................................................................
IMHOF Max, Gilbert ................................................................................................7 janvier 2014
TANDONNET Lilian, Jean-Jacques ......................................................................... 17 février 2014
PELLAT Michel, Christian, Philippe ........................................................9 juillet 2014 à Bordeaux
BERNARD Raymond Guy .......................................................................28 juillet 2014 à Libourne
DRIDI Lionel ...................................................................................8 septembre 2014 à Libourne
LASSIME Danièle, Dominique née MOUQUET ...................................31 octobre 2014 à Bordeaux
PUECH Didier .................................................................................. 8 décembre 2014 à Bordeaux
MINANA Marie, Carmen  veuve TABONE ..........................................................19 décembre 2014

État Civil 2014

Infos...
Communauté

des Communes
Frémissement économique sur la 
ZAC Parc d’Aquitaine !
Les explications d’Alain Tabone, vice-président de la 
Communauté de communes en charge, avec Célia 
Monseigne, maire de Saint-André, de la commission  
« développement « économique. »

Pour plusieurs des projets,  certains portés de lon-
gues dates, nous avons eu la joie d’en voir l’aboutis-
sement, signatures à la clé :

• L’entreprise Préfal a commencé les travaux de 
construction de son nouveau site (menuiserie alu) 
qui créera une centaine d’emplois. Ouverture pré-
vue en septembre 2015.

• Sur le village commercial, les premières installa-
tions d’entreprises devraient intervenir cette an-
née après quelques mois de chantier. Une dizaine 
d’enseignes (magasins de bricolage, d’habille-
ment, lunetteries, fitness, déstockage de produits), 
sont annoncées.

• Le cinéma : la commission nationale qui donne les 
autorisations d’ouverture a donné son feu vert. 
Même si tous les recours ne sont pas encore levés, 
le projet est sur la bonne voie.

• Voirie : depuis quelques jours, le chantier est lancé. 
A la charge de la CDC, il va dessiner les premières 
routes de la ZAC…

Nous avons un bon espoir que le démarrage de ces 
chantiers en même temps créent une vrai dyna-
mique tout à fait positive – Ainsi il sera beaucoup 
plus facile de convaincre de nouveaux investisseurs. 
Comme le dit le président, la ZAC n’est plus un mythe 
mais une réalité.




